



東京立川ロータリークラブ

2018.7.13 第2800回 例会

Weekly Report



立川市社会福祉協議会 比留間敏郎様と伊藤平八朗パスト会長、石尾典久パスト会長を囲んで。

【司会進行】

SAA委員会 津田宣秋副委員長

【開会点鐘】 清水淳一会長

【ロータリーソング齐唱】

『4つのテスト』

【お客様の紹介】 清水淳一会長

【会長挨拶】 清水淳一会長

【お客様のご挨拶】

【幹事報告】 平井洋孝幹事

【ニコニコ発表】

親睦委員会 原 俊浩委員

【出席率の発表】

出席委員会 肥沼俊男委員長

	会 員 数	113名
7月	出席 義務会員	105名
13日(金)	出席 免除会員	8名
当 日	出 席 者	92名
出席免除会員の当日出席者		5名
出 席 率		83.63%
6月29日の出席率		86.36% → 100%

【ロータリー情報の時間】

R情報・雑誌委員会 清水千春委員長

【第2800回例会記念スピーチ】

石尾典久パスト会長

伊藤平八朗パスト会長

【5大奉仕委員会 委員会所信発表】

職業奉仕委員会 鈴木 誠委員長

社会奉仕委員会 松浦孝治委員長

【閉会点鐘】 清水淳一会長



「第2800回例会記念」
ネームタグを進呈

2018~2019年度 RIテーマ



2018~2019年度
国際ロータリー会長
パリー・ラシン

2018~2019年度 クラブテーマ

「一期一会
ロータリー」
東京立川ロータリークラブ
会長 清水淳一



例会時には必ずバッジをつけましょう



司会進行
津田宣秋副委員長



ニコニコ発表
原俊浩委員長



出席率発表
肥沼俊男委員長

【お客様の紹介】 清水淳一会長

村上保裕様〈東京都中RC 会長〉 小宅肇様〈東京都中RC 幹事〉
木矢村裕美様〈元ロータリー財団派遣奨学生〉
比留間敏郎様〈社会福祉法人 立川市社会福祉協議会
地域活動推進課・地域づくり係 係長〉



例会前にピアノ演奏をして頂いた
木矢村裕美様〈元ロータリー財団派遣奨学生〉

【お客様のご挨拶】

東京都中RC 会長 村上保裕様

当クラブの方針としては「明るく 楽しく 元気よく」という事で、幹事とも十分連携して、クラブの活性化や楽しいクラブを作り上げていきたいと思っております。本日は立川クラブさんの様な大きくしっかりとした設営をされているクラブに参加させて頂きました、大変勉強になりましたので、これを我がクラブの運営にも活かしていきたいと思いますので、今後共宜しくお願ひ申し上げます。



東京都中RC 幹事 小宅 肇様

一点お願ひがございます。府中ではインタークラブを継承しております、8月1日に明星学園にてインタークラブ年次大会が予定されております。こちらには人数的な縛りがありますが、貴クラブにそれを求めるという事ではなく、是非会員各位の皆様の御理解と、御登録とご参加をお願い申し上げます。

【幹事報告】 平井洋孝幹事

●7月7日(土)立川姉妹市委員会の日帰り旅行開催。国際奉仕委員会大竹茂明委員長、姉妹市委員会理事の田中清次郎さん参加。●7月9日(月)クラブ米山奨学委員長セミナーがハイアットリージェンシー東京にて開催。木村 米山奨学委員長が参加。●7月10日(火)東京立川こぶしRC例会に、会長・幹事で表敬訪問。●7月11日(水)東京国立RC例会に会長・幹事で表敬訪問。●7月12日(木)東京昭島RC例会に会長・幹事で表敬訪問。●本日、メールボックスに第2800回例会を記念したネームタグを投函済み。●一般財団法人フィリピン育英会バギオ基金よりバギオだよりが到着し、各テーブルに配布。●2018-19年度 第1回クラブ会長・幹事会が7月17日ハイアットリージェンシー東京にて開催。会長・幹事で参加予定。●立川市姉妹市委員会歓送会が7月19日セレス立川で開催予定。●次週例会は通常通り12時30分から。



【ニコニコ発表】 親睦委員会 原 俊浩委員

●東京都中RC会長 村上保裕様 本年会長を務めさせていただきます村上と申します。おまねきいただき有難うございます。立川RC/パンザイ。
●東京都中RC 幹事 小宅肇様 本日は村上会長と共に例会に出席させていただきました。一年間、宜しくお願ひ申上げます。
●清水淳一会長 前回の例会では数多くのニコニコ、激励のお言葉を頂き心から感謝申し上げます。ありがとうございました。東京都中RC 村上保裕会長、小宅肇幹事、元ロータリー財団派遣奨学生 木矢村裕美様のご来訪感謝申しあげます。伊藤バスト会長、石尾バスト会長には無理を言って申し訳ございません。短い時間ですがスピーチよろしくお願ひ致します。本日から五大奉仕委員会の基本方針・活動計画の発表が始まります。鈴木誠職業奉仕委員長、松浦孝治 社会奉仕委員長よろしくお願ひ致します。

●平井洋孝幹事 ゲストの皆様、ご来訪誠に有難うございます。2800回例会、記念スピーチを頂くバスト会長石尾典久さん、伊藤平八朗さん、楽しみにしておりました。また、ロータリー情報 清水千春委員長、職業奉仕 鈴木誠委員長、社会奉仕 松浦孝治委員長、本日は宜しくお願ひ致します。

●伊藤平八朗さん 横手好一氏お祝の返礼有りがとうございました。

●鈴木祥祐さん 本日は、元R財団奨学生木矢村さんの久々の来訪に感謝申し上げます。例会前のピアノ演奏を楽しんで頂けましたでしょうか。

●鈴木祥祐さん 週日はバースデイケーキをありがとうございます。7/7に愛妻と食する様に準備をしていたが、孫が遊びに来て「そつくり」持っていました。ケーキは来年の7/7までおあずけになりました。

●浅見英明さん 清水会長、平井幹事、体に気をつけ、頑張って下さい。誕生日のお祝いありがとうございます。

●豊泉幸夫さん 清水会長、平井幹事、いよいよスタートしましたね。一年間よろしくお願ひします。お身体を大切に。

●鈴木 寛さん 清水会長、平井幹事、楽しみにしていますので一年間頑張って下さい。入会祝いを頂き有難うございます。

●亀田真理さん 誕生日お祝いありがとうございました。清水会長、平井幹事本年よろしくお願ひ致します。

●鈴木 誠さん 二八〇〇回記念例会おめでとうございます。歴史と伝統のある我がクラブに所属している事を誇りに思います。本職業奉仕委員会所信発表をさせていただきます。どうぞ宜しくお願ひいたします。

●金子幹広さん 入会記念月のお祝いをありがとうございます。

本日合計 85,000円 本年度累計 328,000円

【ロータリー情報の時間】 清水千春委員長

メンバー紹介致します。副委員長、豊泉幸夫さん、村野安成さん、榎戸岩雄さん、山口貞夫さん、岡部直士さん、以上で進めて参ります。7月13日は不吉な日とされていますが、当クラブでは第2800回例会という事で、良き日となっております。ロータリーの友が配布されておりますが、縦書きには会長のメッセージとRIの重要なメッセージが書かれております。横書きには国内のロータリーの活動や骨子についての情報が掲載されております。この雑誌はロータリアンの奉仕と心を豊かにする事を位置づけております。RIの指定記事ですが、会長メッセージが掲載されており、自己紹介も載っています。会長は医師であり、様々な個所で活躍されており、その後も様々な場所での活躍が書かれております。国際的に組織内で活躍されたい方は、是非お読みください。また財団委員長の指定記事もありますので、是非ご一読下さい。続いて横書きの記事ですが、山形県の寒河江RCの記事で、自身の先輩が写真に写っており大変驚きましたが、是非ご覧ください。また、東京新橋RCの方が10年にわたる活動を投稿しておられますので、是非ご一読下さい。また委員会としては来年の6月7日に新会員セミナーを開催するという事で、重点活動として邁進致します。最後に自身がRCに入会した際に、木村篤人バスト会長より頂いた言葉を伝えたいと思います。ロータリーは入会したら、ロータリアンになるのではない、奉仕を通じて実力を蓄え、しかし考えすぎずまず親睦、そして例会の出席、これが大事なのだと言われました。例会は権利でもあります。これをよく心得て頂き、今後も例会に積極的にご参加下さい。



【第2800回例会記念スピーチ】 石尾典久バスト会長
亡くなられた、鈴木正二バストガバナーの際に加屋登会館で入会をお受け頂きましたが、その年のクリスマス例会も加屋登会館でした。それから皆勤で40年経ちましたが、久しぶりに病気もあり今年で精勤になってしまいました。一年の歩み

を振り返ると、やはり自身の年が一番の思い出でありますので、改めてお話ししたいと思います。この年は国際奉仕で進めていこうと考えました。ガバナーも国際奉仕が基本だという事を唱え、留学生に対する奉仕が基本であろうという事で、進めていました。しかし人種の違いという壁も多々感じておりまして、その後あまり大きく関わる事もなかったのですが、当時の米山留学生アミンさんは最初にあった時は、色々な不安もありつつという状況でしたが、その後立派に成長されてそれなりの地位に就かれているという事で、これが大きい成長例であったと思います。またロータリーは例会を通じて家族に理解をしてもらう事が重要だと考えておりましたので、各論は紅林幹事が取り計って頂きまして、その後に総理になられた方も例会にお越し頂きました。その後も再三に渡り、紅林さんの手腕により、素晴らしい例会が開催され、この例会が内外に反響があつた為、その後も国際奉仕という事が取り上げられたという事も印象的でした。また当時地区の留学生が140数名いましたが、昭和記念公園で一堂に会して、交流会を開催しようという事で、当時の地区と共に開催しました。この日は大変な雨でありながら成功裏に終り、好意的な評価を頂きましたが、ここではクラブのメンバーに多大なる協力を頂いた事が大変大きな思い出で、昭和記念公園のPRも兼ねて頂いたという事で、感謝しております。有難うございました。



伊藤平八郎パスト会長

1974年第15代の石上武治会長の年に入会させて頂きましたが、その頃は明治・大正の会員が沢山いました。自分は弱気で臆病な人間でしたので、自己紹介も満足に出来ませんでしたが、同級生の事もあり、一生懸命がありました。その年の卓話の講師で、当時の第一重機代表の鈴木光さんだった事がありましたが、卓話のタイトルが「ブラジルについて」という事でした。その話の中で英語が通じると思っていたのが、全く通じずポルトガル語が主流だという事で、これからはポルトガル語を学んだ方が良いという事を言われていました。その後に米山さんのお孫さんが卓話においてになりました。米山氏は日本にロータリーを作った方で、現ロータリーを作った方と同じ年であると聞きました。その後の卓話講師も女性会員が8割の方も卓話されました。またその後、立川市議会議長であられた小川良氏、等々がお見えになりました。私が会長の年には、天皇陛下のご病気により様々な行事が自粛されるなか、1月6日に新年賀詞が開催されましたが、翌日に天皇陛下が崩御されました。当時の幹事は榎戸岩雄さんであり、大変助けて頂きました。本来であれば自身の様な小心者が、この様な場で話さなくてはいけないのかと思いましたが、平井幹事から是非ともというお声掛けを頂きまして、お引き受け致しました。ここまで44年を大過なく過ごして参りましたが、それは「あいうえお」であります、あ…焦らず、い…一生懸命、う…浮気性、これは浮気という事ではなくふわふわするなどいう事です。え…えこひいきせず、お…恩に報いるという事です。小学校では「恩義」を学ぶ授業が始まるようですが、この

恩義という事も大切にしております。60周年については長井さんに、早めのご準備をお願いしたいと思います。また次の横手さんについては、当該年度にガバナー補佐を輩出する必要がございます。ここでは歴代のパスト会長が首を洗って待っておりますので、必ず引き受けて頂けると思います。1990年6月22日に、鈴木祥祐さんがニコニコを10通出しました。これは前代未聞でありますが、これを上回って頂ける方がいる事を願っております。

【五大奉仕委員会 委員会所信発表】 職業奉仕委員会 鈴木 誠委員長

本年度職業奉仕委員長を拝命いたしました鈴木誠です。委員会のメンバー紹介です、副委員長に金子幹広さん、以下名簿順に石尾典久パスト会長、金原和宏さん、金松誠司さん、紅林太パスト会長、そして出席免除扱いの私の父鈴木榮一パスト会長と大変頼もしいメンバー7名でございます。さて、清水淳一会長よりロータリーの金看板ともいわれる職業奉仕委員長に指名されてその責任の重さを痛感しております。現在、インターネットによる資料の収集や「一年の歩み」の精読で過去の事業等の勉強中でございます。特に直近の3年間の歴代委員長には資料の提供をいただき感謝申し上げます。資料の中でも、特に、2010~11年度職業奉仕委員長を務められた山口貞夫パスト会長がまとめられた「職業奉仕に関する情報提供資料」という小冊子は、私のバイブルとなって常に持ち歩いております。この中に、「職業奉仕を理解する為には歴史を考察せよ」とありますので、少し触れます。設立当初のロータリーは、事業利益拡大と親睦が目的であり、奉仕の概念はなく、その後入会した、アーサー・フレデリック・シェルドンが職業奉仕の理念を提唱し、結果としてロータリーが発展していく事となります。100年以上たった今でもロータリーの職業奉仕はそのままシェルドンの考えということになりますので、ここでシェルドンの職業奉仕理念を紹介させていただきます。「自らが儲けるために職業についているという考え方を捨てて、顧客の満足度を最優先しつつ、自らの職業を通じて他人に奉仕をするという考え方で事業を営めば、その真摯な態度が顧客の心を捉えてリピーターとして何度も事業所を訪れたり、新規の顧客を紹介してくれるはずです。その結果大きな利潤が得られるとともに、その事業所は継続的に発展していきます。そしてそのような事業所は結果として高い職業倫理をもっているはずです。職業奉仕は、職業倫理を高揚することではなく、職業奉仕の実践が結果として高い職業倫理に繋がるのです。」このように職業を通じて社会に奉仕するのがロータリーの職業奉仕でありその奉仕活動によって受益者が自分自身であることが職業奉仕であります。この高い倫理観を会員の皆様とともに常に意識し、考える一年間したいと思います。さて、職業奉仕委員会といえば恒例の優良職業・社会奉仕功労者表彰式ですが、本年度は10月26日の第2814回例会において社会奉仕委員会と合同で行いますので、皆様の事業所・官公庁の優良職業人、また、地域においてボランティア活動されている社会奉仕功労者のご紹介をお願いいたします。続いて、プログラム委員会と連携して、災害



防災に関連した人道支援職業奉仕をテーマに移動例会の実施、および職場見学を予定しております。また、職業奉仕月間には関係するトピックスを提示させていただきたいと考えております。

社会奉仕委員会 松浦孝治委員長

本年度委員長を仰せつかりました委員長の松浦です。その他メンバーを紹介させて頂きます。私のひらめきを形にしてくれる、アンテナの高い副委員長 宇都木健太さん、パスト会長であり沢山の引き出しをお持ちの 中山賢二さん、そして物事を多面的にみてしっかり言語化してくれる木村辰幸さん、今の子どもたちの情勢や様々な珍しいスキルをお持ちの土方一成さん、まちの情報やレアな地域コミュニティに詳しいMr.スタイルック 松井信雄さん。このような素晴らしいメンバーに囲まれ一年間やらせて頂きます。どうぞ、宜しくお願ひ致します。今年度の社会奉仕事業は、既に「社会を明るくする運動」の映画実施委員会に出向もしておりますが、例年通りの継続事業であります。一つ目、優良職業人並びに社会奉仕功労者表彰式と二つ目は東北の枝垂れ桜・記念碑の清掃、三つ目は使用済切手・書き損じハガキの収集、四つ目は環境保全委員会への協力、そして五つ目は清水・平井年度のメイン事業であります「子どもを中心とした人道支援事業の実施」で、こちらに関しては既に七月理事会でご承認頂きましたので、詳しくご案内させて頂きたいと思います。題して「もったいないをありがとうへ」という事で、既にチラシ・ポスターも作成しておりますが、「フードドライブ活動」です。8月24日より開始したいと考えておりますが、フードドライブとは簡単にいうと、家庭で余っている食材を集めて、必要な人に必要な分を差し上げるといった事業であります。社会的背景としては 日本が世界へ食糧支援している440万tより、廃棄している食品ロス量が年間500～800万tもあり、その一方で子どもたちの貧困が深刻で、子どもの貧困はなんと日本は先進国41か国中、34位という現状であります。我がまち立川でもひとり親家庭で生活が厳しく、食費を切り詰めなくてはならないなど、育ち盛りの子どもたちが満足に食べられない家庭が多いのが現状の中、本年度、社会奉仕委員会は無理なく日頃のライフワークからできる活動をテーマに「子どもたちの食料を確保」のためにフードドライブ活動を行います。また委員会としては継続的な事業として進めていきたいと考えております。またここで立川市社会福祉協議会の地域活動推進課・地域づくり係長の比留間敏郎様を紹介させて頂きますので、事業概要の説明を含めてお知らせ申し上げます。



立川市社会福祉協議会 地域活動推進課・ 地域づくり係 係長の比留間敏郎様

私達の活動は、立川市でも貧困家庭に対しての食材提供をする「三多摩フードバンク事業」がありました。これはホームレスの方、路上生活者向けの食料提供を主としておりましたが、それだけでなく一人親家庭の方、若い方含めての貧困層への食材提供をという事で、NPO法人さんきゅうハウス様と、NPO法人ワーカーズコープ様、その他市民ボランティアの方々や社会福祉協議会も協力し、2015年からフードバンク立川を立ち上げました。財源も無かったので、当初から細々と続けておりましたが、ようやく本年度から様々な周知が出来るようになりました。2012年に貧困ラインの18歳以下の子ども達が、16.3%であると公になりましたが、現在学校でこの割合の子供が貧困だとは気づかないと思います。先進国と言われる日本でもこの様な現状であり、長期の休暇期間中含めて食事の提供をするという「こども食堂」が市内でも15ヶ所稼働しており、無償または100円で食事を提供しております。このスタッフは殆どが費用の持ち出しで運営されており、現在の15ヶ所に対して食材を提供していますが、まだまだ不足しております。またひとり親の会立川みらい様へも食材を提供しております。しかしながら特定の団体から定期的に食材の提供を受けられる仕組みも出来ておりませんので、このような例会の場で善意あるご協力を仰いでいる状況でございます。来月も事業を開催して頂けるとの事ですので、引き続きのご協力を宜しくお願い申し上げます。



掲示板 立川・サンバーナディノ姉妹市委員会六団体共催旅行

7月7日(土)東京スカイツリー・浅草

田中清次郎さん、大竹茂明さん、お疲れ様でした。



事務局／東京都立川市曙町2-34-6 小杉ビル8階

【TEL】042-525-4046 【FAX】042-529-2666

【HP】<http://www.tachikawa-rc.org/>

【E-mail】ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp

例会場／東京都立川市曙町2-40-15 パレスホテル立川

TEL : 042-527-1111

例会日／金曜日 12：30点鐘

会長／清水淳一 幹事／平井洋孝 会報担当者／小林敬三副委員長